

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 12 de Octubre de 1883.

Año XI. Núm. 3.208.

D. Francisco Farré, médico-cirujano, especialista en partos, enfermedades de Señoras y niños, ofrece sus servicios al público calle Anuncivay n.º 28.

Plaza de Barcelona

La semana ha sido de oscilaciones y temores por parte de todo el mundo. No había para menos, pues de Madrid se nos remitían las más contradictorias noticias referentes á la liquidacion de Setiembre, que mientras unos daban por terminada con grandísimos quebrantos, otros la consideraban aplazada para el mes próximo.

De todas maneras, los cursos de las rentas en un momento llegaron á 60, con tan buen pié que muchos bajistas comenzaron á temer y procuraban cubrirse, por creer que en breve alcanzarían aquellas el tipo de 61 y quizás llegarían á mayores alturas. Mas, contra lo que revelaban tales preparativos, el viérnes por la mañana tornaron á aflojar las rentas tocando á 58'95, cupon corriente, volviendo á dominar en aquella sesion, la creencia de nueva baja. Afortunadamente los avisos de compras en Madrid, por órden de casas francesas, reanimaron los cambios, que en la noche del referido viérnes, vinieron ya más firmes á 59, quedando á 59'27 1/2, durante la jornada del sábado, que, por ser fin de semana, se presentó bastante bien.

Los bajistas han continuado abonando empeños, notándose que son más exagerados los intereses en el Bolsin Catalan, que en el Casino Mercantil. De desear es que semejante anomalía desaparezca, porque los negocios se resienten en grande escala.

Apesar de los temores á que antes nos referimos, y que, sin duda, han contribuido á que las transacciones fueran muy limitadas, se observa, comparando con la cotizacion de nuestra anterior Revista, una mejora muy regular en las rentas españolas.

El Interior, de 58'82 1/2, le tenemos á 59'42 1/2.

Exterior de 57'35 pasa á 57'85.

Amortizable de 71'50 á 72'25

En los valores privados, á excepcion del Banco de Barcelona y del de Villanueva, ó no podemos anotar operaciones, ó hay que consignar baja en los cursos de los títulos, sin descontar los de las empresas más recomendables.

Ciertamente todo el mundo está animado de buenos deseos para que aumenten los tipos de los valores, pero es imposible negar que la presión de los bajistas domina la plaza, la cual, privada, por otra parte, del concurso de nuestros capitales que están á la expectativa, no se encuentra muy dispuesta para una rehabilitacion general.

El Banco de Barcelona ha mejorado de 52 céntimos en sus acciones, que cierra á 84'25.

Colonial, á 58.

El Banco de Cataluña, de 25'75 baja á 24'75.

El de Villanueva, á 36.

Préstamos y Descuentos, á 32'50.

Ibérico, de 21'35 á 20'75.

Mercantil, á 46'25.
Catalana, sin operaciones.
Francia queda, á 84'50; tipo á que la dejamos.
Almansas, de 175 á 177.
Orenses, á 28.
Alicantes, á 91'50.
Norte, á 106'25.
Directos, de 25'50 á 25'80.
Las Obligaciones; sin variacion notable.
Ayuntamiento 100'65 á 100'50, á que las dejamos.
Norte, de 65 á 65'25.
Francia, 6 p.⊕ sin operaciones.
» 3 p.⊕ de 61'27 á 61'40.
San Juan, de 69'50 á 70.
Almansa, de 52'90 á 53.
Orense, de 45'25 á 45'90.
Directos, de 51 á 51'15.
Barcelona 9 Setiembre 1883.

Z.

(«El Consultor Financiero»)

MADRID 8 DE OCTUBRE

Cinco horas próximamente duró el Consejo de ministros de ayer, tiempo que se consagró á las dos importantes cuestiones que exclusivamente fijan la pública atencion.

El señor ministro de Estado dió cuenta de las gestiones diplomáticas que con Francia se seguían y del telegrama que por la mañana había recibido del señor duque de Fernan-Núñez. Parece que el gobierno francés se resiste un tanto á ciertos detalles de carácter secundario respecto de los cuales existían fundadas esperanzas de zanjarse en el Consejo que para el día siguiente convocó el presidente de la República M. Grevy. El gabinete español resolvió comunicar instrucciones á nuestro embajador en París esperando que de un momento á otro la cuestion internacional ha de quedar resuelta en términos satisfactorios.

El Sr. Sagasta hubo de salir del Consejo para dirigirse á la estacion del Norte y no á Palacio como equivocadamente han asegurado muchos periódicos. Durante su momentánea ausencia el general Martinez Campos por una parte y el Sr. Gamazo por otra, manifestaron su decidido propósito de retirarse, quedando planteada la crisis, con tanto más motivo cuanto que el presidente del Gabinete, á su regreso, enteróse del asunto que se controvertía sin oponer los obstáculos de otras veces.

Es, pues, presumible que la crisis tenga lugar así que termine la cuestion internacional.

El Directorio de la izquierda dinástica reunióse ayer tarde en casa del Sr. Montero Rios con asistencia del Sr. Martos, especialmente invitado. Por la vez primera provocóse la discusion sobre las soluciones prácticas y la línea de conducta que habían de adoptarse. El Sr. Martos, sin reserva y paladinamente, fijó los diversos puntos, recordando de pasada que el duque de la Torre era jefe y que á su direccion debían someterse todos los individuos del partido. La discusion fué empeñada y calurosa, ofreciéndose desde luego diversas y encontradas opiniones.

Imposible fué, á pesar de la autoridad y de la palabra del Sr. Martos, venir á un

acuerdo concreto, limitándose el directorio á resolver que presenciara tranquila y serenamente los sucesos, interviniendo en ellos la izquierda cuando su marcha lo exija y que inspiraría su conducta en el amor á la patria, á la democracia y á la monarquía.

La fórmula del directorio descubre á todas luces que predomina ya la tendencia á reconciliarse con los elementos de la derecha. En este sentido se agitan y celebran conferencias los señores Martos, Moret y Sardoal, con notorio disgusto del señor Montero Rios, quien no se abstiene de declarar á sus más íntimos amigos que si su opinion sigue desatendida, abandonará por completo el campo de la política.

Hay quien supone que los señores duque de la Torre y Sagasta tendrán hoy una entrevista. No hemos podido comprobar la verdad de semejante aserto, pero tenemos motivos para creer que el actual presidente del Consejo ha conferenciado ya con importantes elementos de la izquierda dinástica sobre los medios que podrían utilizarse para venir á una solucion de concordia.

Muchas son las candidaturas que circulan y no pocas las cábalas á que se entregan nuestros hombres públicos, amoldando las soluciones al gusto de cada cual. Nadie sabe lo que sucederá porque, después de todo, las cosas dependen de las mayores ó menores dificultades que surjan. Solo podemos decir que algunos ministeriales que se precian de bien enterados y que mantienen amistad íntima con el Sr. Sagasta, afirman que este intenta la formacion de un gabinete de centralistas, constitucionales y demócratas, de acuerdo con algunas individualidades de la izquierda. ¿Será esto factible? Lo ignoramos. Pronto lo hemos de ver.—P.

París 7 de octubre.

El «Diario oficial» de hoy publica el decreto nombrando al almirante Peyron el actual ministro de Marina y de las colonias, encargado interino del ministerio de la Guerra, en sustitucion de M. Thibaudin, cuya dimision ha sido aceptada.

Hasta ahora no se sabe cual de los cuatro candidatos será electo para ocupar definitivamente el ministerio de la Guerra. Parece que el general Saussier ha rehusado terminantemente. Anoche celebraron larga conferencia M. Ferry y el general Lewal, quien impuso para aceptar aquel cargo, la condicion de que debía formar parte del próximo gabinete, caso que el gabinete actual dimitiera cuando se habra las Cámaras, á fin de poder realizar las reformas que se propone introducir en el ejército. M. Ferry ha prometido contestar mañana á M. Lewal, después de consultar si puede ó no aceptarse la condicion impuesta.

A la vez que elegir un ministro de la Guerra, se ocupa el Gobierno en escoger, entre las múltiples candidaturas que tiene á la vista, la más idónea para la prefectura del Sena, vacante por dimision de M. Oustry. La que reúne mayor número de probabilidades es la de M. Poubelle, prefecto de Marsella. A propósito de la prefectura del Sena, es de notar, que en la Me-

moria que ha dirigido M. Oustry al consejo general, precisando la situacion de cada uno de los servicios departamentales, consta que el presupuesto de este año se cierra con un déficit de nuevecientos mil francos, cantidad muy respetable, en atencion á la relativa limitacion de aquel departamento y dada la enorme diferencia con déficits anteriores, caso que algun año lo hubiera. Digo que es de notar este dato, no tanto por lo que en sí significa, como porque es un comprobante más de la decadencia de la general administracion pública de Francia, puesto que ya es regla que con déficits se cierren los ejercicios económicos, lo mismo de estos limitados departamentos que de los departamentos comunales y ministeriales.

La mayoría de los franceses van comprendiendo lo que les cuesta el gusto de regirse bajo la forma republicana; y aun algunos temen y con sobrada razon, que al despertar de su voluptuoso ensueño, el gallo republicano queda convertido en gallo de Moron.

No son solo los diarios ministeriales sino que también los radicales, los que publican ahora las excelencias de la administracion, esencialmente republicana de M. Thibaudin, durante su paso por el ministerio de la Guerra. Contra todo miramiento y despreciando todas las leyes, ha distribuido profusamente favores á todos sus satélites, que no eran pocos, segun afirmó el ministro de Estado en el Consejo de ayer.

Así, por ejemplo, al coronel Richard, que únicamente llevaba tres años y dos meses de antigüedad en su empleo, le ascendió á general de brigada. Veinte oficiales de todos grados recibieron asimismo escepcionales empleos que ahora no sabe el gobierno como justificarlos, si sobre estas irregularidades es objeto de una interpelacion en las Cámaras. Y adviértase que M. Thibaudin era ultra-republicano, radical decidido, tanto, que por su exagerado republicanismo se ha visto obligado á salir del ministerio.

Sobre este hecho, la prensa radical se desata en injurias contra el gobierno, y sobre todo contra M. Ferry. Le llama miserable, hulano, traidor, cobarde, lacayo de Guillermo, autor de la humillacion nacional, indigente, rastrero, y muchas otras lindezas que por decoro no transcribo.

«La República francesa», lleva su ira hasta el punto de excitar al pueblo á la rebelion. «La Justicia» dice que la dimision de M. Thibaudin tiene dos aspectos: bajo el punto de vista interior, es el triunfo en el ejército del elemento Gallifet; bajo el punto de vista exterior, es la libertad de ultimar el envio de los refuerzos al extremo Oriente sin el consentimiento de la Cámara.

No quiero transcribir lo que dice M. Rochefort en el «Intransigeant» porque el total escrito es un cúmulo de asonadas indignas de figurar en letras de molde.

La más completa apologia de la política de M. Thibaudin es la que hace un periódico de Berlín cuando dice que el ex-ministro, sin quererlo, era el mejor aliado que tenía Alemania; á pesar de que esta nacion había ideado romper sus relaciones

con Francia cuando M. Thibaudin se encargó del ministerio de la Guerra.

Durante el día de hoy han corrido diversos rumores á cual mas absurdos. En la Bolsa se decía esta tarde que el emperador Guillermo había fallecido repentinamente á consecuencia de un ataque fulminante de apoplejia. Un telégrama recibido esta noche de Berlin asegura, que, por fortuna, no es cierta la noticia.

También se ha dicho, y tampoco es cierto, que el ministro de Hacienda M. Tirard, había presentado la dimision, reemplazándole M. Rouvier.

Por último, y esto sin duda, tiene visos de verdad, se ha asegurado, que en Canton, los indígenas amotinados han asesinado al cónsul americano. El Gobierno de Pekin es impotente para reprimir los desmanes del pueblo, hasta el punto que los mandarines, amenazados é insultados de continuo, se han sometido al comisario francés M. Harnaud.

Durante estos días el Gabinete de París no se ha ocupado, poco ni mucho, del pendiente arreglo con China y en tanto las dificultades han aumentado de tal modo que el citado arreglo parece de todo punto imposible. Por fortuna, Inglaterra, supliendo á Francia, hace colosales esfuerzos para conjurar las dificultades que entre la República y el Celeste Imperio existen. En estos momentos prepara entusiasta demostración de simpatía al marqués de Tseng, para cuando regrese á Londres.

(«Crónica de Cataluña»).

El diputado imperialista Mr. Paul de Casagnac, condenando en un escrito publicado en su periódico, órgano de su partido, al protestar de la conducta observada por el Gobierno francés con nuestro soberano en la capital de la vecina república, dice que no comprende cómo ha podido lastimar tanto á la población de París y al Gobierno de la república el nombramiento de coronel honorario del 15 regimiento de hulanos hecho en favor de don Alfonso, cuando todos los años se vé con indiferencia volver de las maniobras de Alemania á multitud de oficiales franceses que vienen condecorados con el «Aguila negra y la roja» y otras mil cruces que sientan peor en el pecho de un soldado francés, que el título honorario otorgado al rey de España. De donde deduce el fogoso orador que las demostraciones hechas en París no las inspiraban el patriotismo, sino el odio á la monarquía.

Y concluye diciendo: «Os desafío á que hagais demostraciones análogas contra el emperador de Alemania.»

«El Radical», de París, hablando de la hospitalaria acogida hecha por el «honrado» populacho de la metrópoli del mundo á nuestro soberano, dice que así reciben los republicanos franceses á los monarcas y sus secuaces.

No era necesario que ese papel lo asegurase, pues ya lo habrán conocido los príncipes europeos y les habrá servido de gobierno la enseñanza; pero como no es posible que la verdadera Francia, la Francia que avergonzada contempla su triste situación, quede para siempre fuera del trato de las gentes, se hace necesario que muy pronto un gobierno fuerte barra toda esa escoria y la arroje, aunque sea á la Nueva Caledonia, á fin de que los europeos que no apetecen por su delicadeza de sentidos el contacto con Rochefort y sus

sicarios, puedan viajar por el territorio vecino.

En caso contrario, tememos por nuestros buenos vecinos, que siquiera como cuestion de higiene, tuvieran que hacerlo algunas naciones, como ha sucedido siempre que la república francesa ha olido demasiado fuerte y no ha habido un Thiers que la fumigue con pólvora.

Con objeto de que nuestros oficiales puedan conocer el porvenir que les reservan las instituciones que tan brillantes resultados les están dando á los franceses en su política interior y exterior, tomamos de «La Prensa Moderna», periódico republicano de los mas templados, y autor de aquel célebre proyecto de «supresion del ejército permanente», los siguientes párrafos de su artículo titulado «Hulanos de á pié»:

«Basta que la ley, buena ó mala, como quiera que sea, declare indiscutible, así la infantería palaciega como la militar, para que nosotros procedamos como si tales infantes no existieran, y ahora con mas motivo que nunca, en vista de la atroz circular en que el ministerio fiscal encarga perseguir hasta las intenciones de la prensa. Como hombres de orden, nos resignamos con la ley del embudo, que consiente la exageracion de la alabanza hasta la hipérbole, y no permite la censura, por templada y justa que sea, tratándose de una familia que nos cuesta anualmente cerca de cuarenta millones de reales, y de un instituto que se lleva también del presupuesto cada año, cerca de seiscientos veintiocho millones; total, seiscientos setenta y seis millones setecientos cuarenta y siete mil ciento sesenta reales.

Mucho deben valer esas partes integrantes del orden restaurado, cuando, costándonos tanto, la ley siempre veneranda y acatable, las coloca por encima de los derechos naturales y políticos de los ciudadanos.»

Si no bastan los ejemplos de 1873, ni los que acaba de dar el «vigoroso» Gobierno de Grevy y de Thibaudin, y el «esforzado» y «noble» populacho de París, para que nuestro ejército comprenda á donde van á parar ciertos halagos, las anteriores líneas dicen bien claramente cuales son las ideas de algunos políticos que ni se arrepienten ni se enmiendan respecto á la institucion armada.

Reflexionen nuestros compañeros de armas y persistan en su noble idea de dedicarse solamente al servicio de la patria, que tal vez muy en breve les trace sendas de verdadera gloria y porvenir.

Escriben de París á un colega lo siguiente:

«La prensa, sin distincion de matices, condena los manejos y las provocaciones encubiertas de Mr. Wilson, yerno del presidente de la república, y reclama en todos los tonos el alejamiento de este personaje del palacio del Elíseo.

Uno de los familiares de la presidencia de la república ha dado cuenta á un diario de la mañana de las intenciones que abraja M. Grevy ante las críticas circunstancias por que atraviesa la política francesa, y que no son otras que las de retirarse á la vida privada si los republicanos influyentes continúan reclamando el alejamiento de Mr. Wilson, del Elíseo.

«Eso—dicen que ha dicho Mr. Grevy—es arbitrario; mi yerno es diputado de la Cámara, y, como tal, tiene derecho á discutir los negocios públicos. Alejarme de

él implica la obligacion de separarme de mi hija y á eso jamás accederé; primero abandono la presidencia.»

En estos términos se explica el primer magistrado de la nacion, si hemos de creer lo que dice el diario de Mr. Magnier »

Ayer recibimos de París, las siguientes noticias fechadas el 4:

La prensa, sin distincion de matices, condena los manejos y las provocaciones encubiertas de Mr. Wilson, yerno del presidente de la república, y reclama en todos los tonos el alejamiento de este personaje del palacio del Elíseo.

Uno de los familiares de la presidencia de la república ha dado cuenta á un diario de la mañana de las intenciones que abraja Mr. Grevy ante las críticas circunstancias por que atraviesa la política francesa, y que no son otras que las de retirarse á la vida privada si los republicanos influyentes continúan reclamando el alejamiento de Mr. Wilson, del Elíseo.

«Esto—dicen que ha dicho Mr. Grevy—es arbitrario, mi yerno es diputado de la Cámara, y, como tal, tiene derecho á discutir los negocios públicos. Alejarme de él implica la obligacion de separarme de mi hija, y á eso jamás accederé; primero abandono la presidencia.»

En estos términos se explica el primer magistrado de la nacion, si hemos de creer lo que dice el diario de Mr. Magnier.

Continúa el escándalo por los boulevares. Los vendedores vociferando «La polka del hulano». Los kioskos ostentando grabados y caricaturas que ofenden al pudor y al sentido comun. Esto dá una idea del estado deplorable á que han llegado las costumbres y el grado de licencia que ha alcanzado este pais.

—El señor duque de Fernan-Núñez saldrá pasado mañana para su castillo de Dave.

—Esta noche, en el espreso de las ocho parte para Madrid la familia del Sr. Retes presidente de la comision de Hacienda en el extranjero.

—El señor conde de Vergara, tan hombre de negocios como consecuente en política, ha sido invitado á pasar unos días en Via-reggio en compañía de D. Carlos.

En las circunstancias por que atraviesa el partido monárquico de Europa, la entrevista del Sr. Vergara con su amo y señor tiene su importancia y tal vez se tome en ella alguna decision que se sentiria pronto en el partido carlista

—Regresó de Homburgo, en donde asistió á las maniobras del ejército alemán, el señor conde de Sanafé.

—Los periódicos españoles son arrebatados estos días luego que llegan á los kioskos de los boulevares. Su contenido no se lee, se devora.

Por error, sin duda, de trasmision, la «Agencia Havas» ha dicho que el «País» era el órgano del presidente de la república, cuando las doctrinas monárquicas intransigentes de este periódico son bien conocidas. El diario de la presidencia es la «Paz».

—M. Galignani, el fundador y propietario del periódico inglés que se publica aquí, «Galignani Messengers», ha dejado al morir quince millones de reales á favor de los pobres de París. Con este capital, que ya ha entrado en las cajas de la Beneficencia pública, se va á construir un asilo para ancianos en el barrio de Neuilly.

—En vista del gran número de operarios alemanes que trabajaban en las ma-

nufacturas de tabacos del Estado, se ha dispuesto que todos los empleados de estos establecimientos que deseen continuar en sus puestos han de presentar certificado de naturalizacion francesa. Los alsacianos que no se hayan pronunciado todavía por la patria francesa, serán considerados como extranjeros.»

Dimision del marqués de Urquijo

La circular que sobre atribuciones de las comisiones municipales publicamos ayer, disgustó de tal modo á los concejales, que algunos llegaron á proponer al alcalde primero se reuniera el ayuntamiento en sesion extraordinaria para tratar ampliamente si en las facultades del primer alcalde entraba la de dictar la referida circular.

El disgusto fué creciendo y la disidencia entre los concejales y su presidente, han originado, la dimision de éste.

La coleccion de Escritores castellanos que publica una acreditada empresa editorial, se ha aumentado recientemente con dos nuevas obras, el tomo primero de la «Historia de las ideas estéticas de España» de D. Marcelino Menéndez Pelayo, y una «Coleccion de juicios artísticos y literarios», de D. Pedro Antonio Alarcón.

Las dos obras citadas son dignas de la reputacion de sus actores, y por lo que á la primera de ellas se refiere, solo diremos que es la primera vez que en España se intenta un trabajo semejante, habiéndolo llevado á cabo el joven académico de la Española y de la Historia de tan magistral manera, que está destinado seguramente á llenar un vacío que se notaba en nuestra literatura.

Gacetilla.

Uno de estos días han de reunirse las Autoridades de esta ciudad con el Gerente de la Empresa de vapores-correos de esta Isla, con el fin de ocuparse en el cambio de itinerario que del vapor que hace sus viajes á Barcelona se tiene proyectado.

Esperamos que dicha importante reunion ha de dar los resultados convenientes, y que convencidos los señores que á ella concurren de los beneficios que al comercio reportaria de efectuarse el citado cambio, no tardará éste en plantearse con el general aplauso de estos habitantes.

A las doce de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Ajaccio el aviso de guerra inglés *Decoy* de 4 cañones, 396 toneladas, 460 caballos de fuerza y 63 tripulantes, mandado por el teniente de navío Mr. H. C. Bigge. El referido buque saldrá la semana próxima para Barcelona y Cartagena.

Esta mañana ha sido puesto, por la guardia civil, á disposicion del señor Juez municipal de esta ciudad uno de estos vecinos á quien se ha ocupado un huron que tenia sin su correspondiente permiso.

El Comandante jefe de carabineros destacados en esta Isla D. Martin Blanco, llegó ayer en el vapor «Nuevo Mahonés», saliendo por la tarde para Ciudadela punto de su destino.

En atencion á la importancia de los telégramas recibidos en la ma-

nana de hoy hemos publicado una hoja extraordinaria para repartirla á nuestros apreciables suscritores. Si alguno de ellos no la hubiese recibido por descuido del repartidor, puede pedirla en esta Redaccion y le será entregada.

Se ha dado conocimiento á la guardia civil, de que algunos predios del término de esta ciudad han sufrido daños de consideracion en su ganado lanar, causados por varios perros.

Aquel benemérito Cuerpo practica diligencias para venir en conocimiento del hecho.

Se nos ha dicho, sin que salgamos garantes de la noticia, que en la noche de ayer, al tocar á fuego las campanas de las parroquias de Santa Maria y del Carmen, fueron oídas por varios vecinos de Villa-Cárlos; y como, no sabemos si por cierta analogía que creyeron ver, ó por lógica asociacion de ideas, les pareciera el toque á fuego la señal del triunfo de ciertas exageradas ideas, en alas del entusiasmo más ciego, los patrioterros de aquel pueblo tomaron la carretera que conduce á esta ciudad, precedidos de una bandera que, diz era la que simboliza las glorias de la república. Al llegar al extremo de la calle del Castillo, como se les enterase de cual era la desgracia que anunciaron las campanas, depositaron la bandera en una casa de dicha calle, y sus acompañantes bajaron al muelle para enterarse del fatal suceso.

Se nos ha dicho, que no faltó quien dejó escapar alguna lágrima al ver trocadas sus ilusiones en la amarga realidad de un fortuito incendio.

En la noche de hoy debe tener lugar en el Teatro de esta ciudad, el ensayo general de *Lucia* que se pondrá en escena el domingo próximo.

Del último número de «El Felanitense» cortamos lo siguiente:

«A cosa de las tres y media de la madrugada del domingo, desencadenó sobre esta villa un furioso huracán, seguido de una lluvia de pedriscos muchos del tamaño de una nuez, cuyo siniestro ruido, mezclado con el de un continuo trueno, y el fragor de innumerables rayos, tenía justamente alarmado al vecindario, que se había despertado con sobresalto. El huracán, arrancó varios árboles, y el pedrisco vendimió muchas de las viñas cuyo fruto no se había recolectado todavía.

»Desgracias personales solo hubo que lamentar la de un pobre carretero que con bocoyes de vino dirigíase al puerto y tuvo la desgracia de volcar el carro con tan mala suerte, que cayendo con las piernas debajo de una rueda, permaneció de aquella manera angustiada, y á la inclemencia de la tempestad, cosa de media hora; hasta que pasó gente que pudo prestarle auxilio. El infeliz fué conducido á su casa en un estado lastimoso y se pensaba aspiraría al cabo de pocas horas: afortunadamente no sucedió así; ha mejorado, y quiera Dios se restablezca pronto por la falta que hace á su pobre familia.

»Contribuyó sin duda al percance que acabamos de referir el mal estado en que se halla aquella importante carretera. Para evitar nuevas desgracias, segunda vez llamamos sobre ella la atención de quien corresponde, advirtiéndole que si no se nos atiende, pronto quedará absolutamente intransitable.»

Ha llegado á la Habana sin novedad el vapor-correo «Ciudad de Cádiz», salido de Santander el día 20 de Setiembre último.

«La Gaceta de Madrid» publica un Real decreto sobre comunicaciones, cuyo articulado es el siguiente:

«Artículo 1.º Desde el día 15 del actual la tasa aplicable á los telegramas para el interior del reino que no excedan de 15 palabras, será de una peseta, y para los que excedan de este tipo será de 10 céntimos por cada palabra de aumento.

Art. 2.º Queda suprimida la franquicia de cinco palabras para la direccion y firma concedida por los decretos de 29 de Agosto de 1870 y 14 de Diciembre de 1875.

Art. 3.º A los telegramas que cursen entre estaciones correspondientes á una misma provincia se les aplicará una tasa especial de 50 céntimos de peseta por las primeras 15 palabras, y 5 céntimos por cada una de exceso.»

Publica asimismo otro Real decreto por el cual se establece bajo la garantía del Estado en la Península é islas adyacentes la circulacion por el correo de pliegos que contengan valores declarados, quedando el ministro de la Gobernacion encargado de dictar las instrucciones convenientes para el planteamiento de este servicio.

La Alcaldía de Palma ha dispuesto que se practique una rigurosa visita de inspeccion á los carruajes de alquiler, medida que aplauden los periódicos palmesanos. Uno de los colegas, cree que para que la visita pueda dar los resultados que se apetecen y evitar la repetición de muchas quejas y de desgracias siempre lamentables, la inspeccion debiera abrazar, no solo el conocimiento del estado de los citados carruajes y las condiciones de las caballerías destinadas á su arrastre, si que tambien las circunstancias de edad é inteligencia de los conductores, pues, muchos son los que sin ningun requisito favorable é ignorantes en el manejo y direccion, se meten al oficio, exponiendo la vida de los que se embarcan en su vehículo.

Dignos son, en efecto, de tenerse en cuenta los consejos del aludido periódico, como digna de alabanza es la disposicion á que se refieren.

El proyecto de enlazar Felanitx con Puerto-Colon por medio de una línea micro-telefónica se verá en breve realizado.

En la tarde de hoy ha fundado en el Lazareto sùcio de este puerto procedente de Manila el vapor-correo Barcelona con la correspondencia pública.

El lunes próximo pasado se abrió en Felanitx la Escuela pública superior de niños recién creada por aquel Ayuntamiento y que en virtud

de oposicion ha de regentar el ilustrado profesor D. Juan Gomis Oromi.

En la feria celebrada en Lluçmayor el día 7 del actual, por un par de mulas de unos tres años, pidieron 700 libras mallorquinas.

Los profesores de veterinaria de Mallorca han celebrado una reunion, segun se dice, al objeto de elegir delegados para el Congreso que debe ocuparse de la *epizootia* de los cerdos.

De el «Balear»:

«Ayer se reunieron en junta general los partícipes del vapor «Maria» para acordar lo conveniente sobre la enagenacion de dicho buque que se propone adquirir, segun parece, una casa extranjera.

»Despues de una discusion, que se prolongó algunas horas, acordose autorizar la venta del buque nombrándose para llevarla á efecto una comision de trece personas.

»Se nos dice que se aprovechará la oportunidad para acordar una subvencion en obsequio de las familias del maquinista y axiliares fallecidos con motivo del siniestro ocurrido en la caldera, de que dimos conocimiento á nuestros abonados. Sin embargo, nos llama la atencion, que no se hablase de ello en la Junta que hubiera recibido los plácemes del vecindario resolviéndolo por aclamacion.»

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Leopoldo Bibiloni, Catalina Quetglas y 2 niños, Jaime Rotger, Dos oficiales, Francisco Salom, esposa y un niño, Martin Barceló y esposa, Miguel Martorell, Dos individuos de tropa, una esposa y un hijo.—Total, 17.

El Gobierno mejicano ha enviado al Jardin Botánico de Valencia una preciosa coleccion de semillas de plantas, compuesta de 83 especies y variedades, cultivadas en los Estados de la república.

Muy en breve saldrá en Ibiza el primer número del nuevo periódico semanal titulado «La Isla», el cual, segun noticias, sostendrá enérgica campaña al objeto de abogar por la moralidad de Ibiza, y se ocupará preferentemente del vital asunto de administracion municipal.

El señor Gobernador de esta Provincia, al igual de lo que viene haciéndose en otras, ha levantado su voz contra la blasfemia, mostrándose dispuesto á corregirla por los medios que la ley le concede, si sus consejos dejáran de ser atendidos.

Aplaudimos la actitud del Sr. Lois y las razones en que se apoya para anatematizar la blasfemia, y deseamos que su deseo se vea cumplido sin necesidad de apelar á medios extremos, en cuyo empeño están obligados á ayudarle no tan solo los agentes de la autoridad á quienes lo encarece, sino cuantas personas civilizadas tienen algun ascendiente en la sociedad y se interesan porque el lenguaje no desdiga de nuestra cultura.

Seccion comercial

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 10.—0'00

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

4 por ciento int.	59'300
4 p. S amortizable	72'500
B. H. de Cuba	92'750
ACCIONES.	
B. Hispano Colonial	58'250
F.-Carril de Barcelona á Francia	84'120
Fer.-Car. del N. de España	108'250
F.-C de Alicante	00'000
Orensés	28'000

OBLIGACIONES.
Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. S 45'750
F.-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo 61'500

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 12.—2'30 madrugada.

A pesar de haberle comunicado la formacion de Gabinete en mi anterior telegrama, reunido mas tarde el Directorio izquierdista en casa del duque de la Torre, con asistencia del Sr. Martos, el Duque manifestó deseos de que llegara el Sr. Posada Herrera a formar Gabinete. Los señores Montero Rios y Balaguer manifestaron no se podia proponer transaccion con el Gabinete Posada, pues entendian que la izquierda no debia figurar con elemento alguno conservador, y que Lopez Dominguez no aceptaria puesto alguno formado con los centralistas. El Sr. Moret pronunció un discurso conciliador. Tomando la palabra el Sr. Martos hizo un elocuentísimo discurso indicando la necesidad de aceptar la izquierda las tres carteras que se le habian ofrecido sin renunciar á las ideas que defiende. El general Serrano dirigiéndose á su sobrino dijo «que hablé el Ministro de la Guerra» á lo que contestó Lopez Dominguez: si mis amigos se me imponen, inclinaré la cabeza y siempre se salvarán los principios defendidos por mí en las Córtes.

Despues se originó una acalorada discusion acerca de la reforma constitucional, conviniendo que el partido no ha ofrecido reforma inmediatamente pudiendo verificar una transaccion con Posada Herrera sobre el sufragio con el fin de transigir con los avanzados.

El general Serrano ha manifestado que era conveniente el Ministerio Posada Herrera tal como se ha formado pues Montero Rios no se opondrá á que sus amigos entren en el Gabinete.

Esta mañana decidirá de nuevo el Directorio izquierdista.

TEATRO

Esta noche tendrá lugar el ensayo general de la ópera *Lucia* que ha de ponerse en escena el domingo próximo. Lo que se publica en este periódico para conocimiento de los señores abonados, advirtiéndoles, que solo se permitirá la entrada á las familias de los mismos residentes en la misma casa.

Las tarjetas para la asistencia á dicho ensayo obran en la conserjeria de este Teatro, donde se servirán recogerlas los que tengan derecho á ello, siguiendo el turno que les corresponda.

La Empresa.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 12

De Ajaccio aviso de guerra inglés «Decoy» de 4 cañones y 63 plazas al mando del teniente de navío Mr. E. C. Bogge.

Despachados el 12

Para Barcelona pailebot «Galgo» patron Mateo Seguí con 5 trips. 1 p. y efs.

Para idem laud «Providencia» patron Antonio Vallorí con 5 trips. y efs.

Para Palma vapor correo «Menorca» capitán D. Francisco Cardona con 20 tripulantes efs. y la correspondencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nra. Sra. del Pilar de Zaragoza

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita à Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana.

San Daniel mr. y S. Eduardo rey y cf.

ANUNCIOS.

Alcaldía de Mahon

Reemplazos

Con arreglo á lo prevenido en el párrafo 2.º del artículo 164 del Reglamento para el Reemplazo y reservas del Ejército de 22 Enero último, todos los mozos que se hallen en situacion de reclutas disponibles pertenecientes al Reemplazo, del año actual, deberán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento durante el corriente mes de Octubre, con el objeto de justificar su existencia en la forma que dispone la citada disposicion, en la inteligencia que de no verificarlo incurrirán en las penalidades que marca la Ley.

Mahon 8 Octubre 1883.—J. J. Rodriguez.

Subasta

El dia 21 de Octubre á las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta de las fincas de D. Gabriel Rubi que á continuacion se espresan:

1.º El predio Serra situado en el término de Mercadal, tasado en 100,000 pesetas.

2.º El predio San Jorge situado en el mismo término de Mercadal, tasado en 50,000 pesetas.

3.º Y la casa n.º 5 de la calle de San Roque de esta Ciudad, la cual se venderá en dos secciones separadas, la primera situada en dicha calle de San Roque n.º 5 justipreciada en 9250 pesetas y la segunda situada en la Plaza de la Constitucion, sin numerar, tasada en 11,250 pesetas.

Dicha subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, calle del Rosario n.º 20, con sujecion al pliego de condiciones que pondrá el mismo de manifiesto, no admitiéndose postura inferior á la tasacion.

Subasta

El sábado dia 13 del corriente á las once de la mañana en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se procederá á la venta en pública licitacion de la casa n.º 14 de la calle del Cos de Gracia de esta Ciudad, bajo el tipo de 10,000 pesetas.



LA FLOR DE CASTILLA



FÁBRICA DE PASTAS PARA SOPA

CALLE DEL ROSARIO, 4

MAHON



En este acreditado establecimiento, además de las pastas superiores y legítimas se encontrará una nueva clase de muy buena calidad, toda de sémola, al precio de 35 céntimos de escudo el kilo.

Aviso además al público que no fie en la bondad de las muchas pastas blancas que le venden, que para ser puras y sin mezcla han de ser rojizas y claras.

Mis pastas conservan además su bondad por tiempo indefinido, lo que hace que sean convenientes para los que quieran hacer acopio de ellas por vivir en los pueblos ó en los lugares distantes de mi fábrica y en particular para las gentes del campo.

José Pouseti y Gomila.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 6 de Octubre de 1883.

Ha de constar de dos series de 26 mil billetes, cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de treinia pesetas la fraccion.

Los premios han de ser 1239 importantes 569.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
2 de 5000	10.000
20 de 2500	50.000
1210 de 300	363.000
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y pr. al del p. mayor	4.000
2 id. 1.200 id para el premio segundo.	2.400

1239 569.000

Mahon 7 Octubre de 1883.

Administrador, Diego de la Torre.

Casino El Recreo

La Junta de Gobierno de este Casino, ha acordado abrir un abono para la presente temporada cómica, cuyas condiciones se hallan de manifiesto para todos los socios en la Conserjería de dicho casino.

Mahon 7 Octubre 1883.—P. A. de la J.—El Vice-Secretario, José Quevedo Pons.

Aviso

Por ausentarse su dueño se vende el Establecimiento de licores de la Rampa de la Abundancia núm. 43, frente al fondeadero de los vapores correos, con sus existencias y demás, cuyas se venderán en junto ó por separado.

Darán razon en el citado almacén.

Pastelería

La tienda de Pastelería de la calle de Buenaire núm. 8 queda trasladada á la misma calle núm. 12 en donde los domingos y fiestas se confeccionarán los suculentos BUNUELOS de ensaimada á 20 cnts. de escudo la libra. Tambien se confeccionarán de otra clase á 16 céntimos.

PARA VENDER O ALQUILAR

Lo está la tienda de la calle de la Arravaleta n.º 20 antes sombrerería. Para informes dirigirse á la misma.

Buñuelos

Los habrá los Domingo y fiestas en casa de Pedro Manent calle del Arraval n.º 127, al precio de 16 cnts. la libra.

MIEL

De superior calidad, á 18 y 20 céntimos libra

CONFITERIA LA PALMA

Hannover n.º 24

PARA VENDER

Lo están dos huertos con árboles frutales en el punto conocido por Puntarró

En esta imprenta informarán.

Sirvienta

En esta imprenta informarán de quien necesita una de 12 á 13 años.

Buñuelos

Los habrá los Domingos y fiestas en la calle de la Reyna núm. 6, altos.

LA ESCUELA EDUCATIVA

Revista semanal de instruccion primaria que se publica en Ciudadela dirigida por Don Juan Benjam

Esta Revista tiene por objeto llevar á la escuela de 1.ª enseñanza y en el seno de la familia los conocimientos más útiles en la vida, por medio de lecciones especiales, lecturas razonadas y ejercicios educativos.

Precio de la suscripcion 12 reales vn. al año.

Un trimestre 4 id.

Se admiten Suscripciones en esta imprenta.

Para vender

Lo están la casa número 19 de la calle de San Jorge: otra en la calle de Sta. Escolástica sin número; y dos en la de San Lorenzo núms. 29 y 31.

Informarán en dicha calle de San Jorge núm. 19 y en la Notaría de D. Pedro Orfila Arrabal 10.

PATRIA BELGICA

Compañía de seguros Contra incendios, explosiones de gas y desperfectos que puede ocasionar el fuego del cielo aun cuando no haya incendio, á prima fija.

Establecida en Bruxelles

Representante en Menorca D. Pascual José Hernandez.

CALENDARIOS

DE LAS ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO

4 céntimos uno.

1884

4 céntimos uno.

Véndense en esta imprenta, Bástion, 39